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“对于创业类科技公司，培训的
意义更为直接。”无锡人工智能暨智
能制造加速器负责人周涛说，新城
的一些中小科技公司像是无锡爱视
智能科技、无锡安信诚信息技术服
务公司等近一两年内发展迅速，活
力满满，就是抓住了这波人工智能、

企业上“云”的风口。
对于需要相当知识跨度的人工

智能、“云”环境实现等企业转型需
求来说，无锡人工智能人才学院授
课一直是免费的，而在上海、北京这
样的一线城市，类似的培训费用是
相对高昂的，“锡东新城与微软携手

合作办班，更多的希冀是为人工智
能、物联网、云环境等领域提供一个
开放式的优秀学习平台，不仅为新
城本身，也为所有周边有需求的人
士提供成为复合型人才的转换器”，
锡东新城商务区有关负责人介
绍。 （晚报记者 陶洁/文、摄）

10月 21日，宜兴市地方金融
监管局、国家外汇管理局宜兴市支
局联合招商银行无锡分行、中信保
无锡办事处成功举办“阳羡论道 智
汇有招”2020外贸企业政策宣讲及
跨境业务研讨会。

此次会议特邀招商银行总行金
融市场部首席外汇分析师李刘阳博
士、华东区产品总监刘苏先生，以及
中信保专家张意晨先生作为主讲嘉
宾，60余位当地跨境企业代表应邀
出席。

会议首先由国家外汇管理局宜
兴市支局主任梅伟强先生介绍了如
何充分释放外汇政策红利及外汇便
利化措施保稳定促发展。接着，宜
兴市商务局市贸促会秘书长吴正群
先生为在座嘉宾详细解读了外贸企
业涉外相关政策。

接着，招商银行总行金融市场
部首席外汇分析师李刘阳博士讲解
了后疫情时代人民币快速升值的原
因，并讨论了当前市场短期资本流
动的形势，最后针对未来人民币汇
率走势进行了展望。长达一个小时
的现场分享为各企业家呈现了一场
外汇时局分析的视听盛宴。

随后，中信保专家张意晨先生
为与会企业介绍了出口信用保险扶
持政策以及其核心产品及市场，通
过对海外主要市场的分析，强调了
关注贸易风险的重要性。

最后，招商银行总行金融市场部
华东区产品总监刘苏先生主讲了《新
形势下的金融市场风险管理》，详细地
分析了当前新形势下的市场特征，并
重点介绍了汇率避险的重要性和招行
交易避险产品及组合方案，让在座嘉
宾对于如何规避汇率风险，管理好自
己的风险敞口有了更深入的理解。

此次会议圆满结束，招商银行无
锡分行将以此次跨境业务研讨会为
契机，进一步加深客户与招行之间的
关系，扩大招行跨境金融及招银避险
业务在宜兴地区的知名度和品牌影
响力。 （锡小招）

本报讯 要说全市最复杂的
工地在哪里，那莫过于新惠路。这
里分属3个街道，聚集了约6个工
地，曾经是灰天灰地，屡遭投诉的

“脏乱差”地段。昨日记者从梁溪
区住建局获悉，经过几个月的整
治，如今新惠路焕然一新，告别了

“晴天灰雨天泥”的状况。
据了解，新惠路改造工程涉及

石门路、惠峰路、凤翔路、通惠西路
等路段，配套改造工程，全长约
1660余米。新惠路从惠峰路以南
到快速内环段已经通车，目前属于
惠山街道段的新惠路已经在做管
网工程，年底前可进行路基施工；
属于山北街道段的道路也开始铺
设管沟。昨日，记者来到新惠路
段，整条路面都已经过洒水车清
洗，几个工地的施工围挡喷淋开
启，正在喷雾降尘。虽然道路上有
许多工程车辆进出，但车轮上已都
冲洗干净，路面也未因车辆行驶扬
起灰尘。在新惠路其中一个项目

工地上看到，非施工区域都做了硬
化，施工的所有裸土部分都已用绿
网覆盖，工地准备了大桶的自来
水，用来洒水和喷淋。而4月份记
者来时，这里几乎是灰尘漫天，走
一段路后，鞋面上也是一层灰。

梁溪区住建局质安站相关负
责人说，疫情过后开工时，这里工
地齐刷刷施工，这条道路的环境无
法想象，居民投诉也是接踵而至。
为了彻底改变道路脏乱差环境，区
住建局与各项目有关的主管部门
建立了沟通机制，住建局将每天巡

查发现的问题发到沟通群中，引起
各项目重视，并进行及时整改。目
前，这条道路所有施工工地都已做
到裸土绿网覆盖，零星无法覆盖的
裸土，也贴出“施工扬尘告示牌”，
以便说明情况和供大家监督。每
个项目不仅对自己工地环境整改
到位，也对项目门口道路及邻近道
路进行整改。质安站工作人员说，
现在新惠路文明施工已进入常态
化管理，他们希望这个大工地群继
续保持良好态势，挤入“红榜”工
地。 （巫晓凌/文、摄）

“行业+AI”“企业上云”风起云涌

免费高阶培训班：“很难”，但都抢着来
20至22日，为期三天的微软云技术培训班在位于锡东新城的

“人工智能人才学院”内火热开班，这是一场主要针对IT人才相应
“云”技术认证需求开设的高阶培训班，不仅有知识更新需求的“码
农”们积极响应第一时间线上预约报名，也吸引了不少科技企业、制
造业企业的高级管理人才前来听课。锡东新城为这个“人才学院”
提供了未来感满满的学习平台。近两年来累计已开展约4000人次
的高阶培训班，更有千人获得难度极高的专业认证。

这个学院位于锡东新城创融大
厦内，逾百平方米的教室内科技感
十足，大型的液晶投影仪以及一些
应用场景案例被制作成了视频，按
需播放。初次来到学院的学员或参
观者，可以站到硕大的电子显示屏
前，感受人工智能的某个生活应用：
根据人脸识别采集的实时数据，感

受人工智能对于访客年龄、身份等
的“判断”。

20至22日，学员们在这里进行
了三天高强度线下学习，主题是管
理员在“云”环境下的实现、管理、标
识等。学员们按照课程设置的流
程，一步步学习有关理论，再安排相
应的实验以及指导，研究具体的案

例怎么落地。像人工智能类MPP
认证培训，需要参与包括编程、算
法、网络道德等在内的十个类别流
程的专业学习，无论是线上还是线
下授课，都有不少作业，有的学员如
果数学功底较弱，学习起来是非常
吃力的。总体来说进入没有门槛，
但还是有相当难度。

人工智能对于企业和以往靠写
代码这样的码农个人来说，都是“赋
能”的过程。对于大量“码农”来说，
拥有国际公认的专业认证，最现实
的首先就是年薪会更上一个层级，
拥有MPP认证的高级“码农”年薪
超过50万元的比比皆是，在长三角
一带都很吃得开，如果兼有“云”服
务能力和相应资质认证，那更是行
业刚需和“大牛”。

最近有一个刚刚“结业”的新学
员做了一场成功的应用开发，该学

员来自酿酒相关专业，学习人工智
能系统知识后，对密封环境和不同
时长发酵后的酿酒数据进行采集、
整理，结合自然环境的温度、湿度，
加上不同的发酵工艺，对应形成一
整套流程控制、监测相关发酵参数
控制，即如果要做出某个风味的酒
或是发酵物产品，通过一套类似
App手段的操作平台，就能决定具
体的生产流程和检测方案。该项目
已经成功应用于某企业产生经济效
益。

老板们参加培训的目的更在乎
企业升级需要新的思维方式。据统
计，已经有上百位不同行业的年轻
高管和老板参与了专家级的人工智
能和“云”相关的知识培训。一位纺
织企业的年轻老板告诉记者，他来
学习的目的并非镀金，也非为了证
书，而是迫切地想要了解人工智能、
上“云”等数据世界的新语言以及新
思维，懂得基础原理才能在后续的
管理中导入企业升级发展的新技术
路径。

［课程］ 聚焦“行业++AI”、企业上“云”

［学员］ 提升自己，转变思维

［新城］ 打通平台产业最后一公里

新惠路环境告别“脏乱差”

全市最杂工地群焕然一新

人工智能的部分生活化、娱乐化应用场景实际作品体验。
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